

Vive + Jésus

Troyes, le 18 août 2025

Notice sur la vie de notre chère

**Sœur Rosa-Victoria Avila Clavijo**

Zoila naît le 22 mai 1940 à Cañar, en Equateur. Son père, Victor, est tailleur, et sa maman, Rosa, est couturière. L'enfant a quatre frères et cinq sœurs. Zoila est baptisée le 17 août 1940, confirmée à l'âge de trois ans et fait sa première communion à 8 ans.

Dans sa famille, elle mène une enfance heureuse. Ses parents sont très chrétiens et lui communiquent très tôt leur amour pour Jésus-Eucharistie et pour la Vierge Marie.

Dès l'âge de six ans, elle sait ce qu'elle veut : être religieuse et enseigner. Encouragée par les Sœurs dominicaines du collège Santa Rosa de Lima, elle récite le chapelet chaque samedi avec ses compagnes et son papa. Pendant le mois de mai, elle le prie chaque jour. Zoilita, comme on la surnomme, organise des processions, cierges en mains, en la fête de l'Immaculée Conception, avec les enfants du quartier et ses frères.

Quand elle a 16 ans, après avoir fait ses études au collège de son quartier, conseillée par le Père Manuel Andrade, son ardent désir d'être religieuse la pousse à prendre contact avec Sœur Marguerite-Thérèse, la maîtresse des novices de la Congrégation. Elle a connu les Oblates par la sœur de nos Sœurs Ana-Francisca et Luisa-Maria.

Très résolue, elle entre au couvent le 20 septembre 1956, d'abord, vu son jeune âge, comme aspirante : elle est alors donnée comme aide à Sœur Franzisca-Esperanza pour s'occuper des enfants du premier grade.

Puis elle est admise au postulat le 14 juillet 1957. Pendant ce temps, la jeune fille s'occupe aussi des enfants du second grade et de la catéchèse à l'école Saint-François de Sales.

Le 23 octobre 1958, à Alausi, Zoila prend l'habit et reçoit le nom de Sœur Rosa-Victoria, les prénoms de ses chers parents. La jeune novice se distingue par sa simplicité, sa ferveur, son ardeur au travail et un grand esprit d'oraison. Elle est respectueuse, cordiale envers tous, serviable, discrète et fait preuve d'un bon jugement.

Le 24 octobre 1959, c'est le grand jour de la Profession de notre chère Sœur.

Distinguant ses qualités pédagogiques, ses Supérieures lui procurent une formation académique à l'Ecole Normale de Guayaquil et elle devient professeur du premier degré.

En 1960, la jeune Sœur part à Quito pour y enseigner avant de revenir en Colombie, à Béthanie, en 1963. Elle y fait ses Vœux perpétuels le 12 septembre 1964.

En 1970, Sœur Rosa-Victoria est nommée directrice de l'école primaire de Las Granjas puis Assistante de la Communauté. Elle vient à Troyes, comme déléguée au Chapitre général de 1982.

En 1997, notre chère Sœur quitte la Colombie pour Quito où elle s'occupe du jardin d'enfants comme directrice coordinatrice et catéchiste. Puis en 2001, elle est chargée de l'école de San Placido, est nommée conseillère locale et est responsable des Associées.

Sœur Rosa-Victoria dirige ensuite successivement l'école d'Alausi et l'école Notre-Dame de la Sainte Espérance de Manta, avec zèle et compétence. Elle est en même temps professeur de religion, et responsable de la comptabilité de l'établissement.

En 2009, elle a la joie de fêter ses noces d'or à la Maison-Mère.

En 2018, notre chère Sœur revient à Quito : elle y est responsable de la bibliothèque, des Associées.

Atteinte d'un cancer, elle est contrainte à un repos relatif, aidant dans la mesure de ses forces là où elle le peut.

Sœur Rosa-Victoria s'éteint le 9 août 2025, après une longue agonie. Ses obsèques ont lieu dès le 10 août.

Avec nos Sœurs d'Equateur et de Colombie, nous rendons grâce pour sa vie féconde et pour sa fidélité. Que le Seigneur l'accueille dans sa paix et sa joie, auprès de nos saints Fondateurs et de tant de nos Sœurs qui l'ont précédée.

Qu'elle intercède pour notre Congrégation afin que nous puissions poursuivre les Œuvres qui nous sont confiées.